

Zeitschrift: Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

Herausgeber: Sonos Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

Band: 110 (2016)

Heft: 6

Rubrik: Aufgeschnappt

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

AUFGESCHNAPPT

Ab in den Schnee!

Der Schweizerische Gehörlosen Sportverband SGSV-FSSS lädt Kinder und Jugendliche von 8 bis 18 Jahren zum Schneeweekend ein. Vom 27. bis 29. Januar 2017 geht es nach Flumserberg. Ob als Skifahrer, Snowboarderin oder Langläufer, wer seine Technik verbessern und neue Tricks erlernen möchte, ist hier richtig. Anmeldeschluss ist der 1. Dezember 2016. Mehr Infos unter www.sgsv-fsss.ch. (ae)

Erste Deafmesse in Basel

Am 6. Mai 2017 findet in Basel die 1. Deutschschweizer Deafmesse statt. Bei der Messe für Gehörlose, Schwerhörige und Hörende soll nicht das Hören im Vordergrund stehen, sondern das Erleben. Rund 28 Aussteller werden die Besucher erwarten. Alle Informationen werden in der Gebärdensprache angeboten. Organisator ist der Fingershop, Sonos unterstützt den Event als Sponsor. Anmeldeschluss für Stände ist der 31. Dezember 2016. Mehr Informationen: deafmesse.ch (ae)

Schnupperbesuche an der Sek 3

Die Sek 3 ist die Sekundarschule für gehörlose und schwerhörige Jugendliche aus dem Kanton Zürich sowie für auf Gebärdensprache angewiesene Schülerinnen und Schüler aus der gesamten Deutschschweiz. Die Schule befindet sich in Zürich-Wollishofen, sie ist Teil des stadtzürcherischen Oberstufenschulhauses Hans Asper. Jugendliche, die per Schuljahr 2017/18 neu die Sek 3 besuchen möchten, müssen bis spätestens Ende Februar 2017 angemeldet werden. Vorausgehend gibt es die Möglichkeit von Informations- und Schnupperbesuchen sowie von Schnuppertagen.

Infos und Kontakt: www.sek3.ch (fm)

380 000 Senioren vernachlässigen ihr Hörproblem

In der Schweiz leben rund 450 000 Personen im Alter 65+ mit einer Hörminderung. Fast die Hälfte von ihnen behandelt ihr Hörproblem nicht. Noch gravierender ist aber: Nur 15 Prozent der Betroffenen tragen tatsächlich ein Hörgerät. Somit versorgen gemäss Schätzungen von Pro Senectute rund 380 000 betroffene Senioren ihren Hörverlust nicht oder nur mangelhaft. Pro Senectute lanciert deshalb die Kampagne «Das Leben wieder hören». Sie soll dafür sensibilisieren, dass gutes Hören die Lebensqualität verbessert. Informationen: www.prosenectute.ch/hören (ae)

Deaf Pride in St. Gallen

Anlässlich des internationalen Tags der Gebärdensprache am 24. September 2016 hatte der



Foto: Dieter Spöri

Recht auf Arbeit! An der Demonstration in St. Gallen.

Schweizerische Gehörlosenbund SGB-FSS zur Deaf Pride aufgerufen. Bei tollem Wetter versammelten sich gemäss SGB rund 300 Personen in St. Gallen: Sie demonstrierten, um auf das Recht auf Arbeit von gehörlosen und schwerhörigen Menschen aufmerksam zu machen. (fm)

Die Kunst der Barrierefreiheit bei PDFs

Die diesjährige Tagung des nationalen Netzwerks «Digitale Inklusion Schweiz» am 16. September widmete sich der Frage «Chancengleichheit in der Informationsgesellschaft – eine Utopie?» Eines der Resultate: Um die Barrierefreiheit bei PDFs steht es schlecht (eine entsprechende Studie erscheint dieser Tage). Eine mögliche Lösung hierzu präsentierte die ZHAW School of Engineering: <http://pave-pdf.org/> (he)

Erfolgreicher Tag der offenen Tür in St. Gallen

Am 3. September 2016 lud die Sprachheilschule St. Gallen zum Ehemaligentag und zur Besichtigung des neuen Mädchenhauses. Es war ein voller Erfolg: Bei sommerlichen Temperaturen besuchten zwischen 300 und 400 Personen das neue Gebäude und trafen sich mit ehemaligen Klassenkameradinnen und -kameraden. Zwischendurch war im Erdgeschoss des Mädchenhauses kaum ein Durchkommen. Auch ehemalige Mitarbeitende fanden den Weg an den Höhenweg und waren erfreut über die Weite und Helligkeit der neuen Räume. (zVg)



Die Sprachheilschule St. Gallen feiert ihr neues Mädchenhaus.